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第１０回松浪地区まちぢから協議会運営委員会 議事要旨 

 

日 時：平成２５年１２月１８日（水）１８時３０分から２１時まで 

場 所：松浪自治会館 

出席者：植松委員、前田委員、中嶋委員、大類委員、渡辺委員、小西委員、有川委員 

平松委員、牧島委員、松井委員、名井委員、北村委員、水島委員、田島委員、小野江委員 

欠席者：辻委員 

 

１ 開会（名井会長） 

 

２ 茅ヶ崎市自治会連絡協議会 １２月定例会の報告について 

(１) 自治会加入率向上プロジェクト会議について 

◎自治会加入率向上プロジェクトチーム活動報告書（別紙「自治会連絡協議会資料Ｐ６～Ｐ１

１）が完成 

◎自治会加入パンフレットの配付を不動産協会へ依頼済み、市民課、建築指導課で配付中。 

◎自治会加入パンフレットが欲しい場合は市民自治推進課（益田）まで連絡。 

(２) 茅ヶ崎市自治会連絡協議会の新年賀詞交歓会（１月１５日（水）開催）について 

◎松浪地区まちぢから協議会１月運営委員会の当初の日程と重なっているので、運営委員会の

日程調整が必要。 

→１月の運営委員会は、１月２２日（水）１８時３０分より松浪自治会館で実施することに決定。 

(３) 行政からの依頼事項 

〇定例・報告事項 

①茅ヶ崎市青少年指導員推薦の協力について(依頼)          （青少年課） 

②防災耐震セミナーの開催について（報告）             （建築指導課） 

③信号機処理の変更について（報告）                （安全対策課） 

④茅ヶ崎市スポーツ推進委員候補者推薦に係る協力について(依頼) （スポーツ健康課） 

◎別紙「自治会連絡協議会資料Ｐ１２～Ｐ１９」のとおり 

○新規事業 

①２０１４湘南藤沢市民マラソン開催に伴う交通規制について(報告) （スポーツ健康課） 

◎汐見台自治会、常盤町自治会の回覧で周知済み。 

◎汐見台自治会と常盤町自治会以外の自治会の区域の住民が、本イベントによる、交通渋滞

等の何らかの影響を受ける可能性があるので、松浪地区内の他の全ての自治会の回覧で周

知する必要があるのではないか。 

→スポーツ健康課と要調整。 

②移動式ホース格納箱取扱い訓練に伴う手続き方法の変更について（依頼） （警防課） 

◎別紙「自治会連絡協議会資料Ｐ２１～Ｐ２４」のとおり。 

◎既に訓練を実施済みの自治会については、訓練に際しかかった、道路使用申請費用につい

ては返却されるとのこと。 

③新庁舎建設に伴う自転車置き場等の変更について  （用地管財課・施設再編整備課） 

◎別紙「自治会連絡協議会資料Ｐ２５～Ｐ２６」のとおり。 

 



 2 

３ 防災対策部会（松浪地区防災訓練の振り返りについて）の報告について 

◎別紙「地防災訓練振り返り資料一式」のとおり 

 

４ 議事 

(１) 平成２６年松浪地区賀詞交歓会について 

◎別紙「賀詞交歓会資料の出欠状況表Ｐ１～Ｐ２」のとおり。 

◎各自治会の出欠を確認。 

・浜竹一丁目自治会３名出席、浜竹四丁目自治会２名出席、松浪二丁目自治会は後日回答、そ

れ以外の自治会は１名出席。 

◎介護の会まつなみから、３名（島村氏、溝口氏、川原氏）で出席したいとの相談があった。 

賀詞交歓会の規模が、昨年と同程度であれば、各団体１名とする必要はないので、３名での出

席も可とすることにした。 

◎例年、行政関係者の来賓の方については、前列に並んでいただいているが、最初からそれぞれ

のグループに席を設けておいた方がいいのではないか。 

◎基本的な進め方としては、別紙「賀詞交歓会資料Ｐ３」のとおりとすることで合意。 

◎飲食物等については、別紙「賀詞交歓会資料Ｐ４」の予算書の内容をベースに準備を進めるこ

とで合意。 

◎松浪地区まちぢから協議会の委員は、開始１時間前の１６時に集合し、準備を行う。 

◎本運営委員会の合意内容をベースに、細かい部分については役員会に一任し、準備を進める。 

◎浜竹四丁目自治会は翌日の餅つき大会の準備のため、開始時間間近の到着になるとのこと。 

 

(２) 松浪地区まちぢから協議会意見交換会について 

◎意見交換会の目的としては主に、①「地域コミュニティ」、「まちぢから協議会」の考え方につ

いて共通認識を持つ。②委員の拡充、部会の設置に繋がるように、具体的にまちぢから協議会

で実践の可能性がある具体的な取組について意見交換を行う。があることを確認した。 

◎企画内容については、別紙「意見交換会資料Ｐ３～Ｐ５」をベースに、今後、基調講演をいた

だく名和田先生との打ち合わせを行い、検討を進めていくことで合意。内容の細かな部分につ

いては、役員会で検討を進め、次回運営委員会でその内容の報告を行う。 

◎委員の拡充、部会の設置に関して、この意見交換会の内容を最大限に活かし進めていくために、

各団体に対して、「まちぢから協議会にどのような形で関わるのかを確認する趣旨」で、アン

ケートのような形で、書面で回答をもらうようにしてはどうか。その各団体からの回答をまと

め、委員の拡充、部会の設置を進めていく上での参考としてはどうか。 

◎各団体によって、地域の中での活動状況は様々であり、団体同士の関係性など、各団体が置か

れている状況はそれぞれ異なっている。場合によっては、その分野で既に繋がりのある団体が

あり、その分野の中でテーマコミュニティを形成している可能性もある。意見交換会までに、

そういったケースを含め、各団体の構成、活動内容等、まちぢから協議会にどのような形で関

わっていくのかを想定しておく必要があるのではないか。 

→既存のテーマコミュニティを部会と捉え、その中からその分野の代表である委員を選出する

ことを考えた場合、既存のテーマコミュニティでは専門性が高く、既存の参画者以外の人た

ちが事実上参画できなくなってしまう恐れがあり、閉鎖的になってしまい、まちぢから協議

会のコンセプトである、部会に誰でも参画可能であるという部分を欠いてしまうのでないか。 

→意見交換会の案内状を送付している団体に関して、各団体の構成、活動内容等を調べ、まち
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ぢから協議会にどのような形で関わっていくのかなどをある程度想定しておくことで合意。 

◎案内状については、送付リストの各団体に送付済み。色が塗られている部分の団体については

未送付の状況ではあるが、週明けに送付予定。自治会に対しては、回覧で周知済み。 

◎地域と関わりをあまり持っていない個人に対して周知する必要があるのではないか。 

→ポスターを作成し、松浪地区内の市の掲示板に掲示し、周知してはどうか。 

→掲示場所として、コンビニや商店などを考えられるのではないか。 

→ポスターの掲示作業は、各委員が手分けをして進めていく。 

◎意見交換会当日、まちぢから協議会の委員は、開始時間１時間前の１３時に集合し、会場設営

作業を行う。 

◎参加者同士が、参加している団体が分かるように、各団体の名札を作成した方がよいのではな

いか。 

◎意見交換会当日は日曜日でなぎさ事務所自体は休みであるので、会議室の鍵などの雑務関係の

確認をする必要があるのではないか。 

 

(３) 松浪ふれあいネットワーク交流会について 

◎別紙「松浪ふれあいネットワーク交流会のお知らせ」のとおり。 

◎「松浪地区自治会連合会」ではなく、「松浪地区まちぢから協議会」に修正。 

◎「コミュニティセンター」と「子どもの家」については、条例で規定されている。ボランティ

アセンターについては地域福祉計画と地域福祉活動計画の中で定められている。その前提のル

ールを交流会の冒頭に話した上で、議論できる部分については話し合うということであればい

いのではないか。 

→まだコミセンの管理運営委員会が立ち上がっていないということはあるが、議論できる部分、

できない部分があることの共通認識を持った上で議論をし、そられで出た意見は、今後立ち

上がる管理運営委員会に対する要望という形で捉えるということであればいいのではない

か。 

 

(４) 松浪地区まちぢから協議会 視察研修会について 

◎別紙「視察研修会行程表」のとおり。 

◎東京臨海広域防災公園を視察することは決定しているが、その他の視察する施設については、今後も旅行会社

と検討を進めていく。 

 

５ 今後のスケジュールについて 

１月１２日（日）消防出初式 ９時３０分より 東邦チタニウム株式会社グランド 

１月２２日（水）【運営委員会】１８時３０分より 松浪自治会館 

→当初１月１５日（水）で予定していたが、同日に自治会連絡協議会の賀詞交歓会が午後５時３

０分から実施されるため、１月２２日（水）１８時３０分から開催。 

１月１８日（土）【賀詞交歓会】１７時より 松浪自治会館 

１月２６日（日）【意見交換会】１４時から１６時３０分まで 藤沢土木事務所汐見台庁舎 

２月１９日～２０日（木）【視察研修会】防災関連施設を予定 

３月１９日（水）【運営委員会】１８時３０分より 松浪自治会館 

 以上 


